



Communiqué Diffusion immédiate

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La COPHAN célèbre 40 ans de mobilisation pour une société inclusive et sans obstacles

Montréal, le 4 octobre 2025 — À l'occasion de son **40e anniversaire**, la Confédération des organismes de personnes handicapées du Québec (COPHAN) tient à souligner quatre décennies de lutte, de solidarité et de progrès vers une société pleinement inclusive et accessible à toutes et à tous.

Depuis sa fondation en **1985**, la COPHAN est un acteur clé de la **défense collective des droits** des personnes vivant avec des limitations fonctionnelles au Québec. Regroupant plus de 50 organismes membres à travers la province, la COPHAN travaille inlassablement à faire entendre la voix des personnes handicapées dans les débats publics et les instances décisionnelles.

Une histoire de solidarité et d'engagement citoyen

Au fil des ans, la COPHAN a joué un rôle crucial dans de nombreuses avancées sociales et législatives, contribuant à faire progresser l'accessibilité universelle, l'inclusion scolaire, l'employabilité, le transport ainsi que la reconnaissance des droits fondamentaux des personnes handicapées.

« **Célébrer 40 ans, c'est rendre hommage aux luttes passées, mais aussi réaffirmer notre volonté de bâtir un Québec sans barrières, où chaque personne peut participer pleinement à la vie sociale, économique, culturelle et politique, peu importe sa situation de handicap** », souligne Michel Gaudet, président du Conseil d'administration de la COPHAN.

Les personnes ayant des limitations fonctionnelles ont le libre choix et la capacité de participer aux décisions qui les concernent et qui concernent la société en général. La COPHAN croit plus que jamais en cette valeur essentielle ainsi qu'aux

principes qui l'accompagnent, **notamment l'autonomisation, le « par » et le « pour » et la solidarité sociale**, pour se réaliser sur le plan personnel et collectif.

Des festivités et des réflexions pour bâtir l'avenir

Tout au long de l'année, la COPHAN proposera une série d'activités pour souligner cet anniversaire : conférences, panels de discussion, événements festifs, publications commémoratives et actions de sensibilisation. Ces initiatives visent non seulement à **honorer les acquis**, mais aussi à **poser un regard critique sur les défis toujours présents** et à mobiliser les partenaires autour des enjeux actuels et futurs.

Vers un Québec réellement inclusif

Alors que les inégalités persistent et que les obstacles demeurent trop nombreux, la COPHAN réaffirme l'importance de la **participation active** des personnes handicapées à la construction d'un Québec plus juste, équitable et accessible. Le 40e anniversaire est une occasion de rappeler que l'inclusion ne doit pas être une option, mais une responsabilité collective.

À propos de la COPHAN

La COPHAN, organisme à but non lucratif incorporé en 1985, a pour mission de rendre le Québec inclusif afin d'assurer la participation sociale pleine et entière des personnes ayant des limitations fonctionnelles et de leur famille. Son conseil d'administration est composé majoritairement de personnes en situation de handicap. Elle regroupe plus de 50 organismes et regroupements nationaux et régionaux de personnes ayant tout type de limitations fonctionnelles.

-30-

Pour information : Paul-Claude Bérubé, / téléphone : 514-284-0155 poste 101
Directeur général COPHAN